



和泊町立和泊中学校 TEL 0997-92-0030
 学校だより 7月号 FAX 0997-92-1141
 令和3年 7月20日 HP 和泊中学校で検索

夏休みを迎えて

校長 山端 達雄

いよいよ21日(水)から夏休みに入ります。42日間という長い期間であり、有意義な夏休みにしてもらいたいと思います。

さて、和泊中の1学期は、新型コロナウイルスの影響で臨時休業や活動の制限等があったものの、生徒の生命にかかわるような大きな事件・事故等がなく、無事に1学期を終えることができました。6月28日(月)に行った校内弁論大会では、学級代表の12名の生徒が「ふるさと沖永良部」、「人権」、「命」、「スポーツ」、「環境」、「挨拶」等をテーマにして、それぞれが立派に発表してくれました。弁論を聞きながら中学生らしい純粋さや本校生徒の秘める大きな可能性を感じることができました。

また、7月16日(金)の合唱コンクールでは、少ない音楽の授業の中で学習したことや、学級での練習の成果を発揮し、全ての学級が素晴らしい歌声を聞かせてくれました。それぞれのパートが一つになり美しいハーモニーになった時、思わず胸が熱くなりました。素晴らしい合唱を聴かせてくれた生徒の皆さん感動をありがとうございます！

2つの行事について書きましたが、1学期に行ったこれ以外の行事や日々の学習、そして部活動等をとおして生徒一人一人が確実に成長していることを感じています。

生徒の皆さんは、この夏休み、手にした通知表を基に、1学期の自分の足跡を冷静に反省し、足りなかったことや、やり残したことにチャレンジしてもらいたいと思います。生活習慣を崩してしまいがちな夏休み、規則正しい生活を心がけ、家の手伝い、家族との対話、家族での団欒にも積極的に参加してほしいと思います。また、地域の人々への挨拶などのコミュニケーションも大切にしてください。

先日、ある保護者の方から「目標ができたことで学習への取組が良くなりました。目標を持つことは大切です。」というお話をお聞きしました。前号でも書きましたが、「夢」・「目標」を持って生活することはとても重要なことです。幕末の志士に大きな影響を与えた吉田松陰は、

- 夢なき者に理想なし
- 理想なき者に計画なし
- 計画なき者に実行なし
- 実行なき者に成功なし
- 故に、夢なき者に成功なし



という名言を残しています。各ご家庭では、この夏休み、お子さんが16歳、20歳、30歳、40歳...の時の姿を想像しながら、中学校を卒業してからの将来のことについてじっくりと語り合う機会を作ってください。きっとお子さんが将来の確かな「夢」や「目標」を持つことに繋がると思います。

2学期には、夏休みが有意義なものであったと全員が元気に希望に輝く瞳で登校してくれることを期待しています。

GIGAスクール構想 ～1人1台タブレット～

【GIGAスクール構想とは】

- ✓ 1人1台端末と、高速大容量の通信ネットワークを一体的に整備することで、特別な支援を必要とする子供を含め、多様な子供たちを誰一人取り残すことなく、公正に個別最適化され、資質・能力が一層確実に育成できる教育ICT環境を実現する
- ✓ これまでの我が国の教育実践と最先端のICTのベストミックスを図ることにより、教師・児童生徒の力を最大限に引き出す



本年度から、GIGAスクール構想の一環として、全国全ての生徒に1人1台タブレットが配置され、タブレットを活用した学習活動が行われています。

本校でも1人1台タブレットを使い、調べ学習や練習問題に活用しています。

※ タブレットを使用する際に必要なIDとパスワードは1人1人個別に設定されており、高校等に進学しても同じIDとパスワードを使用することになります。

ICT活用場面

検索サイトを活用した調べ学習

1人1人が情報を検索し、様々な情報を主体的に収集・整理・分析する。

一斉学習の場面での活用

写真や資料の提示したり、考えを提示したりする。

一人一人の学習状況に応じた個別学習 等

生き生きと学習 和中郷中



7月10日(土)、3年生が1年生に英語と数学の勉強を教える「和中郷中」を行いました。これは、薩摩で行われていた年上の者が年少者を教育していく「郷中教育」に由来した取組です。異年齢で交流を図ることで、生徒たちは緊張感をもって真剣に取り組んでいました。3年生は、相手に理解してもらおうと、一生懸命に言葉を選んで教えていました。1年生も先輩が教えてくれることを熱心に聞いていました。今後の学習意欲の向上につながっていくことと思います。

3年生の感想

私が説明することを一生懸命聞いて理解しようとしてくれていた。うなずいて聞いてくれていて、嬉しかった。自分がニュアンスで覚えているところの説明が難しかった。

思いを伝える 弁論大会



6月28日(月)、校内弁論大会を行いました。学級弁論大会で選ばれた各クラスの代表12名が、堂々と自分の考えを述べました。

最優秀賞：三島結佳(1-2)「この島に誇りをもって」

優秀賞：神野尊保(1-1)「海が泣いています」

優良賞：名越美翔(3-1)「スポーツの力」

徳田結衣(2-1)「生きている間に」

スマホ教室



7月14日(水)、ドコモスマホ安全教室をリモートで行いました。スマホの使い過ぎやSNSの使い方について、気をつけることを学びました。

心を一つに 合唱コンクール



7月16日(金)、あかね文化ホールにおいて合唱コンクールを行いました。熱中症対策として当初予定の体育館から感染症予防対策を講じながらあかね文化ホールに変更して実施しました。どのクラスも美しい歌声をホールいっぱいに響かせ感動的なコンクールになりました。

最優秀賞 3年1組 「手紙～拝啓十五の君へ～」

優秀賞 2年1組 「輝くために」

2年2組 「COSMOS」

転入職員紹介

7月5日から、本校に学校主事が配置されました。これからよろしくお願いいたします。

小林 真智子 (学校主事)



和泊町和泊出身です。この度、故郷に帰ってきました。校内を初めて歩いて回ったとき、眺望と作りが素敵で驚きました。ここで過ごす皆さんの時間が少しでも豊かになるよう、お手伝いができたらと思っています。よろしくお願いいたします。

「学びタイム」スタート



本校では、学力を図るために、計算問題など演習問題等に取り組む10分間の「学びタイム」を設定しました。短い時間ですが毎日繰り返し演習に取り組むことで、学力の定着を図ります。

8月行事

日曜	主な行事
2月	出校日・沖高リーダー研修会
11水	リフレッシュウィーク(～17日)
12木	学校閉庁日(～14日)
20金	出校日
23月	合同学習会(～24日)

※ 8/11～8/17はリフレッシュウィークとなり、学校行事、部活動、学校開放を行いません。ご理解とご協力をお願いいたします。